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ORDINE DEL GIORNO: n. 130 del 30/10/2020 

 

ORARIO DI CONVOCAZIONE: 09.00  

                                               

ORARIO INIZIO SEDUTA 09.25 

 
CONSIGLIERI PRESENTI Presente 

Assente 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

ORA 

ENTRATA 

ORA 

USCITA 

Bertolino           Francesco 

 

Presente 

 
09.25 11.05     

Mattaliano         Cesare 

 

presente 09.25 11.21     

Caputo               Valentina assentee ------- -------     

Chinnici             Valentina 

 

presente 09.25 11.21     

Lo Monaco         Rosalia 

 

Presente 09.25 11.21     

 

L’anno duemilaventi, il giorno quattro del mese di dicembre, la V Commissione Consiliare è stata 

convocata dal Presidente Francesco Bertolino per procedere alla trattazione degli argomenti iscritti 

all'O.d.g. 

La seduta della Commissione avviene in modalità a distanza attraverso la piattaforma di Google Meet, tale 

modalità viene prevista a seguito disposizione n. 7 del 24-03-2020 del Presidente del Consiglio Comunale.  

La seduta  si svolgerà  in via convenzionale presso i locali della sede di via Marchese Ugo 60. 

Alle ore 09.25,   il Presidente  Francesco Bertolino  assistito dalla Segretaria  Marilena Manduci, predispone  

l'appello, al quale risultano presenti i Consiglieri:   Francesco Bertolino, Cesare Mattaliano, Valentina 

Chinnici, Rosalia Lo  Monaco. 

Il    Presidente,  constatata la presenza del numero legale, dichiara aperta la seduta. 

Tutti i partecipanti danno il consenso al video, alla registrazione e pubblicazione dello stesso. 

Il link dove sarà possibile la visualizzazione della registrazione delle sedute è il seguente: 

https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel=5 

in data odierna la Commissione incontra l’Ass.re Petralia per affrontare problematiche attinenti il Settore 

Sport. 
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Prima che abbia inizio  tale incontro, il Presidente predispone la lettura del verbale n.228  del 30 novembre, 

che posto in votazione, viene approvato all’unanimità dei presenti. 

Il presidente invita la segretaria a dare lettura del verbale n. 227 del 27 novembre.  

Il Presidente, nel corso della lettura del lungo verbale, constatata la presenza in collegamento dell’Ass.re 

Petralia, invita la segretaria a sospendere la suddetta procedura, per rinviarla ad un momento successivo, e 

dà inizio al confronto con l’Ass.re, al quale chiede,  pur consapevole degli innumerevoli impegni della 

dott.ssa Vicari, dirigente anche del settore Sport. se ci sono aggiornamenti rispetto al Regolamento sugli 

impianti sportivi comunali, oltre che anticipare altri temi, sui quali si chiede un confronto,  come le criticità 

che in questo momento emergono presso l’impianto sportivo della piscina, il Campo Malvagno , che a 

quanto pare andrà in concessione, l’impianto di via Geraci ex via della Giraffa, il pattinodromo di via Mulè 

e tanto altro. 

Proprio alla luce dei tanti temi che la Commissione intende affrontare con l’Ass.re, il Presidente, 

sottolineandone l’esigenza, chiede all’Ass.re  se è possibile avere incontri più frequenti. 

L’Assessore, rispetto al Regolamento, informa che, a seguito lo studio portato avanti insieme agli uffici, è 

emersa  su alcuni punti, la necessità di fare alcune modifiche, utili ad offrire più chiarezza ai fini 

dell’assegnazione di spazi e impianti. Tuttavia ci sono ancora altre questioni,  rimaste in sospeso, come ad 

es. la parte che attiene lo Stadio delle Palme e Piscina. L’Ass.re, nel corso del suo intervento, dopo aver 

sottolineato che in questo momento, diffificle e pesante, il Regolamento assumerebbe una grande 

importanza, manifesta l’intento, per una migliore resa e un servizio pià valido, l’ipotesi di dare  in 

concessione  alcuni impianti, anche se, precisa l’ass.re ci sarebbe  una difficoltà data dall’assenza di un 

regolamento specifico per la concessione degli impianti. L’ass.re, alla luce di ciò, immagina pertanto la 

possibilità di valutare  un ampliamento del regolamento sugli Impianti.  

Il Presidente, dopo aver dichiarato di condividere sia l’ipotesi della concessione, intesa come sinergia tra 

pubblico e privato, sia l’ipotesi dell’ampliameento del regolamento sugli Impianti sportivi comunali, chiede 

all’Ass.re di concordare con la dott.ssa Vicari, la disponibilità per un incontro atto ad  un approfondimento 

sulla materia,. 

Interviene il Cons. Mattaliano, il quale dichiara che,  nonostante non sposi a pieno l’idea di privatizzare 

alcuni impianti, tuttavia, vista la difficile situazione, intravede  questo percorso come  un aiuto per 

l’Amm.ne, proprio nell’ottica di fare della necessità una virtù.  Il consigliere comunque tiene a 

puntualizzare che la sua idea di concessione è basata soprattutto su una una coogestione con l’Amm.ne. 

Detto ciò, il consigliere chiede il report di tutti gli Impianti esistenti, dove si evinca su ogni singolo 

impianto, la specifica degli stati di avanzamento dei lavori, e così via…il consigliere infine chiede che 

venga posto un asterisco su quelli i quali ci sarebbe l’intento di darli in concessione. 

Prosegue un confronto tra la consigliera lo Monaco e l’Ass.re, nel corso del quale viene fatta una 



approfondimenta analisi di specifiche criticità riscontrate  su alcuni impianti, vedi ad es. la Piscina 

comunale, dove la cons. Lo Monaco ribadisce il suo disappunto riguardo la scelta da parte dell’amm.ne di 

non aver fatto nessuna dichiarazione  in occasione della questione riguardante la sospensione 

dell’erogazione dell’acqua in vasca, lascinado che la fecesse il Capo Impianto.  La consigliera nel corso del 

suo intervento, pone l’attenzione su specifici impianti  quali: ex via della Giraffa, oltre quello di via dei 

Cavalieri di Vittorio Veneto, dove insiste un campetto che originariamente era stato destinato a campo da 

tennis ma che successivamente fu poi modificato in campetto di calcio e che in questo momento risulta 

essere non assegnato, chiede cosa intende fare l’ Amm.ne al riguardo.  

La consigliera prosegue la sua approfondita analisi sulla situazione degli impianti che defisce nebulosa.  

L’ass.re interviene in ordine alla programmazione dei prossimi incontri precisando  che si possono fare 2 

incontri per la prossima settimana, uno dei quali da dedicare al report. Rispetto alla palestra di Borgo 

Nuovo, informa che la situazione è ferma per procedimenti meramente burocratici e contrattuali, che pensa 

di poter risolvere spera al più presto. 

Interviene il Presidente, per informare che la dott.ssa Milisenda del settore Centro Storico, ha inviato due 

note al riguardo, note che prontamente avrà cura di girare ai colleghi consiglieri. 

L’ass.re riprende il suo intervento e riferendosi a quanto lamentato dalla cons. Lo Monaco, precisa che 

rispetto alla questione della Piscina ha fatto in quella circosstanza una ben precisa dichiarazione. 

Sulla questione,  prosegue un vivace dibattito tra la cons. Lo Monaco e l’Ass.re. 

Interviene la cons.ra Valentina Chinnici, sia per acquietare i toni polemici, sia per evidenziare una 

disorganizzazione riguardo un rimpallo di competenze tra RAP e RESET, per la sanificazione del 

pattinodromo. La consigliera  tiene a sottolineare che tali banali inefficienze creano disservizi, e vanno a 

incidere negativamente sulle attivtà dei bambini, che è risaputo hanno la necessità di movimento, oltre che 

creare danni notevolissimi, in quanto proprio su quell’impianto si pratica sport agonistico. 

La consigliera nel corso del suo intervento va a ricordare le problematiche attinenti aluni impianti e che al 

momento rimangono insoluti, come l’impianto di via Mulè e il Palazzetto dello Sport, sul quale la 

Commissione effettuò, tempo addietro,  un sopralluogo, e sul quale non è stata più aggiornata. 

L’Ass.re tornando sull’ipotesi delle concessioni di alcuni impianti sportivi, che precisa possono essere fatti 

con una formula cosidetta “breve”,   informa che uno di iquesti potrebbe essere quello di via Geraci,  ex via 

della Giraffa, dove i lavori dovrebbero essere al termine. 

Il Cons. Mattaliano, interviene per ricordare che la Commissione su questo impianto, in varie occasioni 

aveva rappresentato l’opportunità di rivedere la destinazione degli spazi interni, in particolar modo lo spazio 

per la pratica del patinaggio. Tale  ipotesi proprio in consiedrazione del fatto che ci fosse  nelle  vicinanze 

un atro pattinodromo, quello di via Mulè,  

Il Presidente dopo aver fatto un riepilogo riguardo i temi oggi affronatati, chiede all’Ass.re di informare la 



Commissione su questo ultimo Impianto. 

La cons.Lo Monaco, riguardo al diniego delle concessioni al quale faceva cenno prima l’ass.re, chiede di 

avere inoltrato la nota dove viene esplicitato tale diniego. 

L’Ass.re informatosi in tempo reale sull’impianto di ex via della giraffa, riferisce che i lavori svolti 

all’interno dell’ impianto sono stati onnicomprensivi.  L’ass.re, nell’ottica di un confronto sul report degli 

Impianti,  rappreseta l’opportunità della presenza dell’ufficio Lavori Pubblici Edilizia Sportiva. 

L’Ass.re prima che il confronto odierno abbia termine, fa una scaletta dei punti che andranno ad essere 

affrontati nei prossimi appuntamenti. 

La cons.ra Lo Monaco, alla luce del dibattito in cui sono emersi alcune incomprenzioni con l’Ass.re,  

ribadisce quanto detto precedentemente, ovvero che la  Commissione faccia una richiesta ufficiale della 

nota a cui faceva cenno inizialmente l’ass.re, dove si evinca il diniego per le concessioni in ordine agli 

Impianti sportivi comunali, 

 Il Presidente Bertolino, dopo aver concordato con l’Assessore i futuri incontri, e prima di lasciare la seduta  

invita la Commissione a riprendere la procedura, riguardante l’approvazione del verbale del 27 novembre, 

interrotta ad inizio seduta. 

Alle ore 11.05 il Presidente esce dal collegamento. 

I lavori pertanto vengono presieduti dal Vice Presidente Cesare Mattaliano, il quale dopo aver inviatato la 

segretaria ad ultimare la lettura del verbale su citato, lo pone in votazione. L’atto viene approvato 

all’unanimità dei presenti. 

Il Vice Presidente, prosegue i lavori predisponendo la lettura del verbale n. 222 del 20 novembre che posto 

successivamente in votazione, viene approvato all’unanimità dei presenti.   

Conclusi gli interventi, il  VicePresidente dopo aver rinviato l’approvazione  del presente verbale, 

alla prossima seduta utile, alle ore 11. 21 dichiara chiusa la seduta 

La registrazione della riunione, che è parte integrante del presente verbale, è visionabile sul sito del 

Comune di Palermo al link: 

                                                “https://www.comune.palermo.it/odg.php?sel=20&asel= 5 

 

ORARIO FINE SEDUTA 11.21 

 

         La Segretaria                                       Il Presidente 

     Marilena Manduci                               Francesco Bertolino 

 

 

          Cesare Mattaliano 
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